
 

求學不是求分數  6A 任韫瀾 

很多學生認為求學只是為了求分數，但我不認同。求學還

有很多其他的目的。 

第一，我們是為了獲取不同的知識，而不是只背誦課文內

容。著明英國哲學家——法蘭西斯。培根說：「知識就是力

量。」由此可見，知識是會使人強大，是一個人實現理想的

基礎，學習的主要目的就是獲取知識。現代社會發展日新月

異，我們只有通過不斷的學習才能提升自己的知識結構和水

平，如果我們只為分數而硬啃課本，那便不是求學。 

第二，求學是為了鍛煉我們的意志。學習的過程是漫長和

辛苦的，有着大大小小的考驗。而這些考驗讓我們勇敢面對

自己的不足，意志慢慢變得堅強。例如美國的盲聾教育家—

—海倫‧凱勒，她在困難重重的求學過程中，磨練出堅強的

意志，最終達成理想，至令我們仍被她的精神鼓舞。 

第三，求學是為了培養我們終身受益的素質。學習不但需

要一個人的智力，還需要自律、時間管理能力等素質。這些

素質不是天生的，而是在求學過程中培養和訓練的，它們幫

助我們取得學習和其他領域的成功。就如我的師姐藹欣，就

是這些好習慣令她如今都保持着非常優異的成績和表現。 

   求學是一個吸收知識和培養個人品德的過程，而成績只

是其中一部份。因此我十分認同求學不是求分數。` 


